



心高かれ

# 颯爽

さつそう

福井県立三国高等学校  
MIKUNI SENIOR HIGH SCHOOL

学校案内 2024 年度 入学生用

〒913-8555 福井県坂井市三国町緑ヶ丘2丁目1番3号 TEL: 0776-81-3255 FAX: 0776-81-3566 HP: <https://www.mikuni-h.ed.jp>

# 三国高校で学ぶメリット !!!

## 1 学習支援の充実：得意を伸ばし、苦手を減らす。

### ● 習熟度別講座による少人数教育

1年次の英語と数学で習熟度別講座を取り、少人数での授業の中で学びなおしやより発展的な内容に取り組みます。

### ● 少人数講座による丁寧な教育

2・3年次の1組（発展クラス）で文理に分かれた少人数の講座を作り、きめ細やかな学習支援を行います。

## 2 多様な挑戦ができる体制：自分の夢を諦めない。

### ● 多様な進路に対応したクラス編成

1年 1組：発展クラス 2～4組：標準クラス

2年 1組：文理発展クラス（文系の生徒と理系の生徒の混合クラス、英語などの教科を文系理系合同で学ぶ）

3年 2組：理系標準クラス

3・4組：文系標準クラス（特色や進路に合わせ、幅広い科目の選択が可能）

### ● 補習や多数の講座を実施

進路や希望に合わせ、様々な補習・講座が受講可能

土曜補習、長期休業中の補習、3年希望者国公立大学入試対策講座、小論文講座など

### ● 幅広い選択科目

2年、3年次の文系標準クラスでは、特色や進路に合わせ、幅広い科目の選択が可能

2年次 … 「数学B」「芸術II」「スポーツII」「ファッショントピカル造形基礎」から選択（仮）

3年次 … 「数学C・化学基礎探究」「芸術III・芸術探究」「スポーツII」「フードデザイン・保育基礎」から選択（仮）



部活動でインターハイなどの全国大会に出場すると共に、国公立大学に進学する「文武両道」の選択もできます！

三国高校では「心高かれ」の校訓の下、「究める力」「挑む力」「結ぶ力」「愛する力」の4つの力を身に着けることを目指します。



### 3 地域で学ぶ経験：三国を愛する多くの人々と探究活動を行う。

令和2年度から4年度まで、「地域との協働による高等学校教育改革推進事業（地域魅力化型）」の研究校として文部科学省より指定され、地域との協働による探究活動を推進してきました。指定終了後も引き続き、三国周辺地域の文化資源や環境資源を活用して、地域を活性化できる人材を育成します。

地域の企業や自治体、県内の大学、一般社団法人「三国會所」「アーバンデザインセンター坂井」などと連携して、地域探究学習を進めています。



- 1年次にはフィールドワーク等を通じて課題発見能力の基礎を身につけ、2年次には地域魅力化の提言を行うなど、他の学校では経験できない地域についての探究活動を行っていきます。



- 2年次、3年次には、コースによって「文化資源探究」「環境資源探究」という授業を通して、三国でしか学べない様々なことを地域の方の協力を得て探究にいきます。



- 「地域探究同好会」を立ち上げ、活動をしています。

### 校舎リニューアル !!!

2号館のリノベーションが完了しました。トイレの洋式化や理科室の整備が行われ快適な環境での学習ができるようになりました。

最新の綺麗なトイレ !!



イメージ

※R5年には音楽室などもリノベーションが入ります（予定）

# 部活動

三国高校の部活動は、運動部・文化部とともに活発に行われています。

運動部では、女子ソフトボール部がこれまでに全国高等学校総合体育大会に15回出場、国民体育大会で準優勝しています。また、ヨット部がこれまでに全国高等学校総合体育大会や国民体育大会、柔道部が全国高等学校柔道選手権大会にそれぞれ出場しています。

文化部では、吹奏楽部が東日本学校吹奏楽大会出場や中部日本吹奏楽コンクール本大会、北陸アンサンブルコンテストに出場しています。また、かるた部と書道部がこれまでに全国高等学校総合文化祭・近畿高等学校総合文化祭にそれぞれ出場しています。

文化部や同好会では地域と密着した活動も行い、吹奏楽部が月1回の「三国港朝市」で演奏したり、書道部が一筆啓上賞の作品の揮毫を担当したりしています。

## 運動部





## 文化部

### 特色選抜

本校では特色選抜を実施しています。

令和5年度の選抜種目と募集人数は以下の通りでした。

(令和6年度については未定です) [合計24名]

- 吹奏楽 (男女) …5名
- ヨット (男女) …3名
- かるた (男女) …2名
- 硬式野球 (男) …4名
- ソフトボール (女) …7名
- 地域探究…3名

## 同好会



地域探究同好会

# 卒業生から中学生の皆さんへ

## » 福井県立大学看護福祉学部看護学科 進学

私は、1年生の時は普通コースでしたが、国公立大学に進学したかったので勉強を頑張り2年生からは特進コースに入りました。部活動は初心者でしたがバドミントン部に所属し、経験者に追いつけるよう努力を続けました。また、オープンスクール実行委員や駅周辺の花壇植え替えボランティアに参加したり、坂井市のまちづくりワークショップに参加したり学校の内外で積極的に活動することができました。

私は医療・福祉関係へ進みたいとは思っていたのですが、3年生になってからも進路を決めるのが遅く受験の準備もほとんどできていませんでした。結局、学校推薦型選抜、一般選抜（前期）、私大の公募制推薦（併願）と3回受験し、結果は順番に不合格、合格、合格でした。

小論文については書き直しを含めて計20回以上書き、面接は5、6回ほど練習しました。面接は大学、学科、職業のことを知っていることを前提に質問されるので、事前の準備が必要です。また、自分はどんな人間か説明できるといいます。そして、自己推薦書や活動報告書、面接などが武器になります。そのため、将来目指す大学や学科に関するこどや、関係ないことでもいろんなことに参加することがお勧めです。

公募制推薦（併願）は、面接と筆記試験でした。私立の筆記試験は共通テストとは問題の傾向が違い苦労しました。

最後に一般選抜は共通テストと面接のみでした。共通テスト対策で大切にするとよいことはまずは基本からということです。様々な参考書があると思いますが、まずは教科書を理解してから挑戦していくことをおすすめします。

三国高校で学び、いろいろな経験をしてきたことで私は力を付けることができました。中学生の皆さんも三国高校で自分の将来のために頑張ってください。

## » 福知山公立大学

### 地域経営学部地域経営学科 進学

私は、福知山公立大学地域経営学部に学校推薦型選抜で合格しました。私が受験した大学の選抜方法は、小論文と面接でした。

小論文は、英文の日本語要約と社会問題に関する資料の読解でした。英文の日本語要約の対策は過去の問題で要約の練習をしたり英字新聞を読んだりしました。また、社会問題は、過去の問題を解き、沢山のニュースや新聞に目を通しました。小論文は文章を書く練習も大事ですが、最近の出来事などの情報を集めることも大切です。

面接の練習は担当の先生以外にも多くの先生に指導してもらうことがおすすめです。沢山の質問に臨機応変に対応する練習が出来、自分とは違った視点の意見を知ることが出来ました。先生と何度も練習することで、自分の自信にも繋がります。

そして、1・2年生の間に取り組んでおくといいことを紹介します。それは部活動や、ボランティア、学校外で行われている探究活動などの課外活動です。私は美術部に所属し部長を務めるとともに、校外のbeauLaboに参加して地域の課題を探求しました。これらの活動に参加することで知識を蓄え、沢山の経験が出来ました。その中には進路に繋がることもありました。三国高校は探究活動も盛んでいろいろな経験ができます。

最後に受験で不安になる事も沢山あると思うが、良い結果を得られたときは喜びも大きいです。三国高校の先生方はしっかりサポートして下さいます。先生方とともに最後まで諦めず自分を信じて目標を実現するため頑張りましょう。



## » 東海学園大学経営学部経営学科 進学

僕の三国高校での三年間はとても思い出深いものになりました。部活動に勉強と何事にも一生懸命取り組みました。そんな濃厚な3年間の中で最も一生懸命頑張ったのは野球部です。僕たちはコロナウイルスの影響もあり、野球部が始まったのは1年生の6月からでした。いかつい先輩方が多く、「本当に同じ高校生か?」と思えるような体つきでした。それと同時に、「僕もこんな風になりたいな」と思い練習に励みました。2年生になると先輩が抜け自分たちの代になり、より一層皆の気持ちが高ぶり衝突しあうこともありました。なかなか思うような結果が出ず冬の練習は特に追い込みました。「本当にやる意味あるのかな?」と思うようなトレーニングがありました。その成果が現れたのは春でした。久しぶりの大会で一勝しチームも盛り上がり、僕自身もタイムリーヒットを打ったのでとても嬉しかったです。最後の夏も、代打で奇跡の二回打席に立つことができ、打てました。親や監督、先生、僕に野球を教えてくれた人々に感謝をしています。ありがとうございました。そして、勉強でも3年間成績面でも頑張って、無事大学に入学することができました。これも三国高校の先生がたくさんの書類を作成し、指導して下さったおかげです。

三国高校で3年間一緒に過ごしたクラスメイトや友達に出会えてとてもよかったです。とても楽しい思い出ができました。中学生の皆さんもぜひ三国高校に入学して下さい。

## » 印刷会社 就職

いろいろな高校生活を夢見て高校に入学しましたが、私たちはコロナ禍で入学式も延期になり、友達とも上手く話す機会がなくて思っていたような始まりではありませんでした。でも遅れながらも学校が始まると友達もすぐに見つかり、勉強は大変でしたが体育祭や文化祭、遠足・修学旅行など行われ、楽しい高校生活が送れました。部活動は調理部に入りましたが、クラスの子以外の友達もでき、授業以外の経験もたくさん出来ました。

進路に関しては最初、進学を考えた時期もありましたが、友達や家族と話して就職することになりました。そのため色々な資格を取ろうと思い、選択授業で取っていた「情報」でパソコンの検定などに挑戦しました。私が進路先を決めたのは、サマーセミナーの時に興味のある職種があったので、そこの説明を聞きに行ってからです。その時、仕事はパソコン業務で普通科出身でも大丈夫などとお聞きし、その会社に就職したいと思いました。

それでも私は普通科なのでそこまでパソコンに触れていないと思ったので、その職場に行くにはどうしたらいいかを職場見学の時に質問してみました。そこで色々教えてもらい、家のパソコンや学校のパソコンなどで色々と自分から課題に取り組み、デザインを少しでも知るために美術館やチラシなどをたくさん見るようになりました。その他にも私はそこに就職するために三国高校の先生方に相談しました。先生も親身になって話を聞いてくれ、面接練習なども丁寧にしていただき、無事ついたいWebデザインの仕事に就くことができました。今はとても楽しく仕事をしています。



# 卒業生の進路

本校の進路支援の基本方針は、何よりも生徒自身が自分の将来の生き方をしっかりとと考え、適正な進路選択ができる力をつけることにあります。

2022 年度

卒業総数	129 名	専修学校	30 名
4年生大学	67 名	就職	22 名
短期大学	8 名	その他	2 名

## 進学状況

金沢大学、福井大学、福井県立大学などの国公立大学や難関私立大学などにも合格 !!

## 最近 4 年間のおもな合格先

### 國立

福井大学 金沢大学 富山大学 新潟大学 上越教育大学 滋賀大学 愛媛大学 鹿屋体育大学

### 公立

福井県立大学 敦賀市立看護大学 富山県立大学 公立小松大学 滋賀県立大学  
福知山公立大学 尾道市立大学 都留文科大学

### 私立

(関東方面) 専修大学 東京音楽大学 関東学院大学 など  
(北陸方面) 福井工業大学 仁愛大学 福井医療大学 金沢星陵大学 金沢工業大学 金城大学 金沢学院大学  
(中京方面) 名城大学 中京大学 名古屋商科大学 など  
(関西方面) 同志社大学 立命館大学 関西大学 龍谷大学 佛教大学 京都産業大学 近畿大学 関西外国语大学 など

4年制大学

### 私立

仁愛女子短期大学 金城大学短期大学部 金沢学院短期大学 など

短期大学

公立若狭看護 福井県立看護 加賀看護 福井情報 IT クリエイター 天谷調理製菓  
福井県理容美容 福井歯科 若狭医療福祉 大原スポーツ医療保育福祉 福井県医療福祉  
福井県製菓 国際ペット 金沢医療技術 近畿医療 日本航空大学校 など

専門学校

## 就職状況

就職希望者の全員が就職決定

### おもな就職先

- 福井鉄道(株)
- パナソニックライティングシステムズ(株)
- 金津村田製作所(株)
- 日本純良薬品(株)
- (株)アムコーテクノロジージャパン
- (株)U A C J
- (株)田中化学研究所
- エステック(株)
- 東洋染工(株)
- 北陸ワコール縫製(株)
- 福井県庁
- 福井県警察
- 坂井市役所
- 金沢国税局
- 自衛隊 など

